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GERAL 

m comemoração aos seus 22 anos 
de existência, o Galpão das Artes 
Urbanas da Comlurb apresenta a 

exposição Chamego Bonzolândia, do 
artista Getúlio Damado, com aber-
tura na segunda-feira (1/7), às 11h. 
Damado, conhecido como artista 

símbolo de Santa Teresa, vai expor 
suas esculturas, pinturas e brinquedos 

artesanais feitos com materiais 
reaproveitados, com destaque para 
a criação do bondinho de madeira 
pintado de amarelo, com corações 

vermelhos, símbolo do bairro.

Praia do Anil, em 
Angra dos Reis, 
liberada para 

banho após 24 anos

WILSON 
BESERRA

O trabalho infantil e 
a responsabilização 
do futuro do planeta 

às crianças
O tripé que norteia a susten-

tabilidade está intrinse-
camente ligado ao social, 

ambiental e econômico. Ao 
analisar o âmbito social no 

Brasil, é instantâneo pensar 
nas pessoas, adultos e 

crianças, que vivem no Brasil 
e como projetos socioam-
bientais estão, para além 
de atuar com sustentabili-
dade, priorizando também 

o combate a problemas 
ligados ao infanto-juvenil.
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ESPORTE

Luca Kumahara celebra transição de gênero: "Tenho 
me aproximado cada vez mais de quem sou"

Há quase dois anos, Luca 
Kumahara revelou 
publicamente sua iden-

tidade de gênero e desde então 
passou por transformações sig-
nificativas. Ele saiu da seleção 
feminina de tênis de mesa para 
iniciar a hormonioterapia, iniciou 
uma carreira no circuito mascu-
lino nacional e internacional, e 

realizou uma mastectomia mas-
culinizadora para ajustar sua apa-
rência física. Prestes a comentar 
os Jogos Olímpicos de Paris 2024 
para a TV Globo e Sportv, Luca 
reflete sobre sua jornada até 
aqui, especialmente no Dia do 
Orgulho LGBTQIAP+.

Luca destacou desafios pes-
soais e profissionais ao mudar 

de categoria no esporte, zerando 
seu ranking, e enfrentou adapta-
ções físicas e emocionais durante 
o tratamento com testosterona. 
Embora tenha experimentado 
ganhos significativos em massa 
muscular e desempenho atlético, 
ele ainda está se ajustando às 
mudanças. A cirurgia de mastec-
tomia, realizada em março, foi 

um marco importante, apesar 
dos desafios pós-operatórios.

Aos 29 anos, Luca Kumahara 
celebra seu progresso na jornada 
de autodescoberta e transição 
de gênero, reconhecendo que 
o processo não é fácil, mas traz 
uma paz interior maior à medida 
que se aproxima de sua verda-
deira identidade.

Postos de saúde de Nova Hartz suspeitos de encaminhar 
PACIENTES DO SUS PARA CONSULTAS PARTICULARES

Pacientes do Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
que buscavam aten-
dimento em postos 
de saúde de Nova 
Hartz foram dire-

cionados a clínicas e hospitais 

particulares com a condição de 
pagar pelos serviços. O Grupo de 
Investigação (GDI) da RBS teve 
acesso a documentos que mos-
tram acordos entre a prefeitura 
local e essas instituições, onde os 
pacientes eram instruídos a arcar 

com os custos de consultas e exa-
mes que deveriam ser gratuitos.
Após a investigação do GDI, a 
prefeitura suspendeu esses enca-
minhamentos. Uma mãe, que pre-
feriu não se identificar, levou seu 
filho diagnosticado com autismo 
a um posto de saúde buscando 
atendimento com um neurolo-
gista. Foi informada de que não 
havia especialista disponível pelo 
SUS na cidade e que ela deveria 
pagar pelo atendimento em Nova 
Hartz. Ela saiu do posto com uma 
guia de exame, onde constava a 
marca do SUS e a indicação de 
uma parceria com uma clínica 
local. Na Secretaria Municipal da 
Saúde (SMS), foi orientada a pagar 
pelo serviço, recebendo apenas 
um desconto para a consulta, 

custeado do próprio bolso.
O Ministério da Saúde e o Conse-
lho Estadual da Saúde (CES) afir-
mam que essa prática é ilegal, pois 
todos os serviços pelo SUS devem 
ser gratuitos, sem qualquer tipo 
de cobrança ao usuário. "O SUS 
não cobra nenhum centavo. Se 
por algum motivo o serviço não 
estiver disponível no município, 
deve haver um acordo a nível 
estadual ou federal para cobrir 
essa lacuna. O usuário nunca 
deve pagar, isso é ilegal e cons-
titui crime", declara Inara Ruas, 
presidente do CES.
Bruno Naundorf, diretor do 
Departamento de Auditoria do 
SUS, enfatiza que os pacientes 
têm direito ao ressarcimento dos 
valores pagos indevidamente e 

que os prestadores de serviço 
que cobram por atendimentos 
do SUS podem ser punidos con-
forme a lei.
A RBS TV procurou a Secretaria 
Municipal da Saúde para escla-
recimentos. O titular da pasta, 
Adrião da Silva, decidiu rescindir 
os contratos, argumentando que 
a prefeitura revisou a situação 
após o contato da reportagem e 
está buscando uma solução legal 
para garantir o acesso adequado 
aos serviços de saúde.
A prefeitura de Nova Hartz reco-
nhece que os convênios com clí-
nicas particulares eram informais 
e que não havia contratos formais 
para a prestação desses serviços. 
A coordenadora da SMS, Cíntia 
dos Santos, afirma que a situação 

foi interrompida assim que a pre-
feitura teve ciência dos detalhes 
investigados pela reportagem.
Segundo o secretário Adrião da 
Silva, os pedidos para atendi-
mento na rede particular parti-
ram dos próprios pacientes, dife-
rentemente do que foi relatado 
por alguns entrevistados pela 
reportagem.
A prefeitura justifica que trans-
porta mais de mil pacientes para 
outras cidades para consultas 
especializadas devido à limita-
ção de recursos do SUS.
A RBS TV também questionou se 
os valores cobrados pelos serviços 
foram devolvidos aos pacientes, 
mas até a última atualização desta 
reportagem, não obteve resposta 
da prefeitura.

CHARGE

O líder da Coreia do 
Norte, Kim Jong 
Un, despediu-se 
do presidente da 

Rússia, Vladimir Putin, em 19 
de junho de 2024, no aero-
porto de Pyongyang, Coreia 
do Norte — Foto: Sputnik/
Gavriil Grigorov/Pool via 
REUTERS

O Relatório de 2024 sobre 
os Direitos Humanos da Coreia 

do Norte, divulgado pelo 
Ministério da Unificação da 
Coreia do Sul, compilou depoi-
mentos de 649 desertores 
norte-coreanos. Um jovem de 
22 anos foi executado publica-
mente por assistir filmes e ouvir 
música sul-coreanos, revelando 
a severa repressão de Pyong-
yang contra influências cultu-
rais estrangeiras. O documento 
destaca a proibição de práticas 

como noivas usando vestidos 
brancos e noivos carregando 
a noiva, vistas como costumes 
sul-coreanos.

O relatório também deta-
lha os esforços extensivos das 
autoridades norte-coreanas 
para controlar o fluxo de infor-
mações externas, incluindo ins-
peções frequentes de celulares 
e repressão à cultura sul-co-
reana, como o K-pop. Essas 

medidas visam proteger os 
norte-coreanos da influência 
ocidental, intensificadas sob o 
governo de Kim Jong-un, que 
sucedeu seu pai, Kim Jong-il.

Apesar das restrições, a cul-
tura sul-coreana continua a 
exercer uma influência signifi-
cativa na juventude norte-co-
reana, conforme testemunhos 
de desertores recentes.

COREIA DO NORTE EXECUTOU HOMEM
 por ouvir K-pop, aponta relatório

MUNDO 

Ministério da Saúde diz que prática é irregular. Departamento do SUS irá investigar o caso

NACIONAL 

A Polícia Federal anun-
ciou hoje que o prin-
cipal investigado da 

Operação Disclosure, defla-
grada nesta quinta-feira (27), 
foi detido pela Interpol em 
Madri, capital da Espanha. O 
ex-CEO da empresa America-
nas S.A., cujo nome não foi 
divulgado, estava sob man-
dado de prisão preventiva e 
foi capturado como resultado 
de cooperação internacional 
iniciada pelo Núcleo de Coo-
peração Internacional da PF no 
Rio de Janeiro (NCI/Interpol/
RJ), após ter seu nome incluído 
na lista de Difusão Vermelha 
(Red Notice).

Uma ex-diretora, que se 
encontra fora do país, ainda 
é considerada foragida. Ambos 
os ex-diretores são acusados 
de envolvimento em fraudes 
contábeis que totalizam R$ 
25,3 bilhões, conforme apu-
rou a Polícia Federal. Além 
dos mandados de prisão pre-
ventiva, foram cumpridos 15 
mandados de busca e apreen-
são e realizados o sequestro 
de bens e valores autorizados 
pela Justiça, que somam mais 
de R$ 500 milhões nesta quin-
ta-feira (27).

As investigações, que con-
taram com a colaboração 
da atual diretoria do grupo 
Americanas, foram realizadas 
em conjunto com o Minis-
tério Público Federal (MPF) 
e a Comissão de Valores 

Mobiliários (CVM). Segundo 
a PF, os investigados pratica-
ram fraudes contábeis rela-
cionadas a operações de risco 
sacado, onde a varejista adian-
tava pagamentos a fornecedo-
res por meio de empréstimos 
bancários.

"A operação também iden-
tificou fraudes em contratos 
de verba de propaganda coo-
perada (VPC), utilizados como 
incentivos comerciais no setor, 
mas contabilizados de maneira 
indevida no presente caso", 
afirmou a PF em comunicado.

Por meio de outra nota, o 
grupo Americanas reafirmou 
sua confiança nas autoridades 
que conduzem as investiga-
ções e ressaltou ter sido vítima 
de uma fraude de resultados 
pela gestão anterior. Segundo 
a empresa, os ex-diretores 
manipularam deliberada-
mente os controles internos 
existentes. "A Americanas con-
fia no processo judicial em 
curso e aguarda a conclusão 
das investigações para respon-
sabilizar judicialmente todos 
os envolvidos".

Ex-Ceo da Americanas 
é preso em Madri
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A c anto ra 
Anitta é a 
autora de 
um dos 
sambas-
-enredo 

na disputa pela canção que 
a Unidos da Tijuca levará 
para a Marquês de Sapucaí 
em 2025. A escola do Grupo 
Especial do Rio de Janeiro 
contará o enredo “Logun-
-Edé – Santo menino que 
velho respeita”. É a primeira 

vez que a cantora parti-
cipa da seleção. Nas redes 
sociais, ela explicou a parti-
cipação na competição.

“Não é aleatoriamente. 
A Unidos da Tijuca vai falar 
sobre Logun-Edé, que é 
meu orixá. E me convida-
ram para fazer com meus 
parceiros maravilhosos, 
que são gênios. Eles me 
convidaram por saber que 
eu sou de Logun-Edé. E eu 
já estava colocando muito 

desse enredo no meu show, 
na minha turnê. Porque eu 
amei o texto, o enredo todo, 
por ser meu orixá”, afirmou 
Anitta.

Além de Anitta, o samba 
também é de autoria do 
diretor e produtor Estevão 
Ciavatta, Feyjão, Miguel 
PG, Fred Camacho e Diego 
Nicolau.

A Unidos da Tijuca divul-
gou os sambas enredo ins-
critos na disputa nas redes 

sociais da escola. A versão 
completa das 11 músicas 
na disputa foi publicada no 
canal oficial da agremiação 
no YouTube.

Anitta perde 200 mil 
seguidores por clipe em 
homenagem ao candom-
blé e compartilha mensa-
gem: 'Laroyê Exu'Unidos 
da Tijuca sai em defesa de 
Anitta após cantora ser alvo 
de intolerância com posta-
gem sobre o candomblé e 
perder seguidores

A participação na disputa 
pelo samba-enredo acon-
tece pouco mais de um 
mês após a cantora perder 
cerca de 200 mil seguido-
res no Instagram ao divul-
gar o lançamento do clipe 
de “Aceita”, música que faz 
parte do álbum “Funk Gene-
ration”, que exibia cenas da 
fé no Candomblé, religião 
de matriz africana praticada 
pela artista.

A escola respondeu as crí-
ticas e definiu o caso como 
intolerância religiosa e afir-
mou que trata-se de um 
crime.

A postagem acompanhava 
um trecho da sinopse do 
enredo da Unidos da Tijuca 
para o ano que vem. A azul e 
amarela contará na avenida 
as histórias sobre o menino 
respeitado pelos mais 
velhos, conforme a sabe-
doria oral dos candomblés.

A cantora Lexa, que é 
amiga de Anitta e rainha 
de bateria da Unidos da 
Tijuca, reagiu com emojis 
mostrando aprovação à 
inscrição.

Cidades 3

O Ações e Estratégias do Pro-
grama de Erradicação do Tra-
balho Infantil (AEPETI) realizou 
mais uma ação para alertar 
sobre os riscos do trabalho 
para crianças e adolescentes. 
Na quinta-feira (27), as equi-
pes estiveram no semáforo do 
cruzamento da Avenida 28 de 
Março com a Rua Barão de Mira-
cema, no Centro,  Campos, ade-
sivando os carros que passavam 
pelo local e levantando faixas 
com a temática da campanha 
deste ano, que é “O Trabalho 

Infantil que ninguém vê”.
Além das equipes do AEPETI, 
a ação contou com a partici-
pação da coordenadora do 
equipamento, Renata Amaral, 
e da diretora de Proteção Social 
Especial, Rosângela Marvila. A 
coordenadora explica que esse 
tipo de abordagem, que acon-
tece em diversos pontos do 
município, é especial porque o 
cruzamento escolhido já foi um 
local conhecido por ter crianças 
em situação de trabalho infantil.

AEPETI promove adesivagem 
de carros e alerta sobre o 

trabalho infantil

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria de 
Ação Comunitária, leva, 

dia 29/06, o programa Favela 
com Dignidade ao Terreirão, no 
Recreio dos Bandeirantes, na 
Zona Oeste. A ação integrada, 
com a presença de secretarias 
e órgãos municipais e estaduais, 
acontecerá das 9h às 15h, na Rua 
HW 19, próximo à Associação de 
Moradores da Vila da Amizade.
– O Favela com Dignidade faci-
lita o acesso da população aos 
principais serviços prestados 
pela prefeitura para melhorar 
as condições de vida em favelas 
e comunidades -, afirma a secre-
tária de Ação Comunitária, Marlí 
Peçanha.
Além dos serviços que serão ofe-
recidos durante a ação comu-
nitária, a prefeitura já iniciou 
algumas intervenções para a 
melhoria da qualidade de vida na 
região. Entre elas, a manutenção 
do sistema de iluminação, opera-
ção caça fios, com a retirada de 
fios soltos e sem uso, reposição 
de asfalto, implantação de placas 
de estacionamento, pintura de 
quebra-molas, desobstrução de 
bueiros com substituição de tam-
pas, limpeza de ruas e capina. Os 
trabalhos estão sendo realizados 
pela Rioluz, Secretaria Munici-
pal de Conservação, CET-Rio e 
Comlurb.
Implantado em 2021, o Favela 
com Dignidade já promoveu 27 
ações comunitárias conjuntas, 
com mais de 41 mil atendimen-
tos diretos.

Favela com 
Dignidade 
chega ao 

Terreirão, no 
Recreio dos 

Bandeirantes

EVENTO ENTRETENIMENTO TEMPO
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Macaé sedia 4ª Etapa do Carioca de 
Automodelismo neste domingo

Neste domingo (30), 
Macaé vai sediar a 4ª 
Etapa do Campeonato 

Carioca Off Road de Automo-
delismo 2024, A competição 
contará com a participação 
de 40 pilotos, incluindo os da 
cidade. De outros estados, 
haverá representantes dos 
estados do Rio de Janeiro, São 
Paulo, Minas Gerais e Espírito 
Santo. A disputa tem início 
às 9h30, na pista da Linha 
Verde, localizada ao lado da 
BRK Ambiental. O término é 

previsto para às 17h. As inscri-
ções podem ser feitas até 
poucos minutos da largada, ou 
antecipadamente, no site da 
Federação de Automodelismo 
do Estado do Rio de Janeiro. A 
entrada é aberta ao público.
As equipes de fora chegam 
a Macaé acompanhadas por 
familiares e amigos na sexta-
-feira (28). Nesses dois dias 
que antecedem o evento, 
eles estarão incrementando 
a rede hoteleira e os restau-
rantes locais, contribuindo 

sobremaneira para o fomento 
do setor turístico da cidade. 
Quatro categorias vão disputar 
as premiações da quarta 
etapa do campeonato: Open 
(iniciantes); Buggy EP (carros 
elétricos), Truggy (cami-
nhões) e Buggy GP (motor à 
combustão).
O organizador da competição, 
Rannierry Calmon Barcelos, 
tricampeão macaense de 
automodelismo, tem boas 
expectativas para mais essa 
etapa.

Participação acontece pouco mais de um mês após a cantora perder 200 mil seguidores em uma rede social por expor 
a fé no Candomblé com um trecho da sinopse do enredo da escola: 'Logun-Edé – Santo menino que velho respeita'

Anitta homenageia Unidos 
da Tijuca com look ins-
pirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

ANITTA 
PARTICIPA NA 
DISPUTA PELO 
SAMBA-
ENREDO DA 
UNIDOS DA 
TIJUCA
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O I n s t i -
tuto Rio 
Metró-
p o l e 
a p r o -
vou em 

um mês a realização de 22 
obras em São João de Meriti, 
com um orçamento total de 
R$ 150 milhões para melho-
rias em asfalto, concreto e 
sinalização de ruas na Bai-
xada Fluminense. Criado 
inicialmente para planejar 
e executar obras que bene-
ficiem a Região Metropoli-
tana do Rio, o instituto rece-
beu recursos significativos 
após o leilão da Cedae, tota-
lizando R$ 145 milhões até 
novembro de 2022.

O presidente do Rio 
Metrópole é de São João 
de Meriti, onde também se 
encontra a base política do 
deputado que é conside-
rado padrinho das obras e 
pré-candidato à prefeitura 
local. Instituído em 2018 e 

vinculado à Secretaria de 
Estado da Casa Civil, o ins-
tituto começou a operar um 
ano depois de sua criação.

No ano passado, o 

deputado Valdecy da Saúde 
propôs alterar a atribui-
ção do instituto, medida 
que inicialmente foi con-
siderada inconstitucional 

pela Procuradoria Geral do 
Estado, mas acabou sendo 
sancionada pelo governa-
dor Cláudio Castro em outu-
bro. Desde então, o instituto 

passou a realizar obras de 
pavimentação de ruas, com 
o deputado Valdecy usando 
as redes sociais para pro-
mover essas intervenções e 

fortalecer seu apoio político.
Recentemente, um con-

trato específico direcionado 
a São João de Meriti está 
sendo investigado pelo Tri-
bunal de Contas do Estado 
devido a uma representação 
da associação das empre-
sas de engenharia do Rio, 
que questiona a modalidade 
de licitação e o curto prazo 
para elaboração das pro-
postas, estimado em R$ 71 
milhões.

O deputado Valdecy 
nega qualquer uso político 
das obras do instituto, afir-
mando que cumpre suas 
funções legislativas e vê o 
projeto como uma oportu-
nidade para auxiliar prefei-
turas no desenvolvimento 
de infraestrutura e mobi-
lidade urbana. O Instituto 
Rio Metrópole e o governo 
estadual não responderam 
aos pedidos de comentário 
da equipe de reportagem 
do RJ2.

Baixada 

O órgão tinha sido criado para pensar, planejar e fazer obras que beneficiassem a Região 
Metropolitana - intervenções de saneamento, urbanismo e mobilidade que alcançassem milhões

JAPERI BAIXADA

Novas unidades de Centros de Parto 
Normal chegam ao Rio de Janeiro

Os 160 alunos 
da primeira 
turma gratuita 
de Games do 

Projeto Gamecraft Japeri 
receberam com entusiasmo a 
visita das jogadoras europeias 
da Imperial Valkyries, consi-
deradas a melhor equipe 
mundial de Counter-Strike 2 
feminino. O curso, iniciado 
em abril, combina teoria e 
prática dos jogos, incluindo 
aulas de inglês voltadas para 
o universo dos games.

Durante a visita, as hepta-
campeãs mundiais intera-
giram com os alunos por meio 
de intérpretes, elogiando a 
estrutura da escola e ofere-
cendo palavras de incentivo. 
O projeto é fruto de uma 
parceria entre a Prefeitura 
de Japeri, FERJEE, Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Susten-
tável, Secretaria de Estado 

de Esporte e Lazer do Rio de 
Janeiro, e Imperial Esports, 
com apoio da Concessionária 
Light.

Cadu Albuquerque, presi-
dente da FERJEE, destacou 
a importância da visita das 
atletas, que incluiu um 
showmatch entre as joga-
doras e as alunas. O secretário 
Matheus Santos enfatizou que 
a presença das heptacampeãs 
motivou os jovens a se dedi-
carem mais ao curso, como 
observado por Lohayne Costa 
de Oliveira, aluna e jogadora 
de CS2, que achou inspirador 
ver mulheres no topo do 
cenário de jogos eletrônicos.

Mateus Ribeiro de 
Castro, outro estudante do 
curso, ressaltou o impacto 
positivo da experiência, que 
fortaleceu seu objetivo de se 
tornar streamer e criador de 
conteúdo de jogos.

JAPERI RECEBE 
jogadoras Valkyries

Órgão estadual enriquecido com verba da Cedae que 
chega a gasto de R$ 150 milhões na BAIXADA

CAXIAS 
Prefeitura de Caxias entrega 
novo conjunto de obras

Nesta sexta-feira (28/06), 
a Prefeitura de Duque de 
Caxias entregou novas obras 
no terceiro distrito, especifica-
mente no bairro Barro Branco, 
como parte do programa de 
melhorias urbanas. Os mora-
dores estão sendo bene-
ficiados com drenagem e 
pavimentação realizadas em 
parceria com o governo esta-
dual. A cerimônia será condu-
zida pelo prefeito Wilson Reis 
e contará com a presença do 
secretário municipal de Obras 
e Defesa Civil, Valber Januario, 
além de outras autoridades.

Além das obras de 

infraestrutura, o bairro agora 
conta com iluminação de LED, 
proporcionando economia e 
segurança, e uma nova área 
pública de lazer. Esta inclui 
campo de futebol de grama 
sintética com iluminação para 
jogos noturnos, playground e 
academia de ginástica.

"Estamos comprometidos 
em melhorar as condições de 
vida dos moradores, benefi-
ciando milhares de famílias 
em nossa cidade com obras 
de infraestrutura urbana 
em diversos bairros e loca-
lidades", afirmou o prefeito 
Wilson Reis

Os municípios de 
Magé e Itaguaí, 
localizados no 
Rio de Janeiro, 
receberão um 

Centro de Parto Normal 
(CPN) por meio do Novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (Novo PAC) - 
Eixo Saúde. Esse projeto é 
parte de uma iniciativa que 
contemplará 19 estados brasi-
leiros com a construção de 30 
CPNs. O investimento total 
é de R$ 93 milhões. Mais de 
dois milhões de gestantes 

em todo o país terão acesso 
a ambientes acolhedores e 
assistência humanizada para 
dar à luz. A estimativa é de 
que as unidades realizem 
cerca de 36 mil atendimentos 
por ano.
Os centros de parto normal 
são unidades de saúde desti-
nadas à assistência ao parto 
de risco habitual, fora de 
estabelecimento hospitalar, 
que prestam assistência 
ao trabalho de pré-parto, 
parto, puerpério e cuidados 
com o recém-nascido. São 

projetados para oferecer 
um ambiente acolhedor e 
assistência humanizada às 
gestantes que desejam o 
parto normal, em conso-
nância com o foco prioritário 
do Governo Lula na saúde 
da mulher. Segundo Mirela 
Pessatti, arquiteta respon-
sável pelo projeto dos CPNs, 
o objetivo é ofertar um 
atendimento completo às 
gestantes. 
Eles serão compostos por 5 
suítes de pré-parto, parto 
e pós-parto, com banheira, 
áreas internas e externas 
de ambulação, com espaços 
que possibilite a presença 
de acompanhante de livre 
escolha da mulher e áreas de 
apoio técnico e de estímulo 
ao parto normal e humani-
zado, em conformidade com 
a normas que regulamentam 
os serviços de obstetrícia e 
neonatologia, além de serem 
uma edificação inclusiva e 
sustentável. 
Projetos arquitetônicos e de 
engenharia 
Os projetos arquitetônicos 
e de engenharia dos centros 
de parto normal já foram 
disponibilizados pelo Minis-
tério da Saúde para facilitar 
a execução das obras e insta-

lação dos equipamentos, 
colocando-os à disposição da 
população rapidamente. 
“A disponibilização e utili-
zação dos projetos refe-
renciados permite aos 
municípios a economia de 
tempo e de recursos, assim 
como possibilitará a cons-
trução de unidade com 
infraestrutura adequada 
tanto para os profissionais de 
saúde como para os usuários 
do SUS, levando mais saúde e 
atendimento de qualidade à 
população”, afirma Henrique 
Chaves, diretor de programa 
da Secretaria Executiva (SE) 
do Ministério da Saúde. 
O conjunto de mate-
riais disponibilizado será 
composto pelos projetos de 
arquitetura e engenharia 
em nível executivos com 
seus respectivos memoriais, 
caderno de encargos e espe-
cificações e planilha orça-
mentária. Todos os projetos 
foram elaborados em meto-
dologia BIM - processo que 
se baseia em modelos 3D 
para dar aos profissionais 
de arquitetura, engenharia e 
construção a perspectiva e as 
ferramentas necessárias para 
a construção

BAIXADA

Alerj susta decreto estadual que prejudicava 
O AGRONEGÓCIO FLUMINENSE   

A Alerj aprovou nesta 
quinta-feira (27/6) o 
PDL 06/2024, de autoria 

do deputado Luiz Paulo, que 
suspende os efeitos do decreto 
49.128/2024 do governo esta-

dual do Rio de Janeiro. O 
decreto poderia prejudicar até 
15 mil famílias produtoras rurais 
e 5 mil empregos no estado. A 
decisão da Alerj atendeu a um 
pedido conjunto da Firjan e 

da Faerj, após intensa mobi-
lização das lideranças empre-
sariais. O decreto revogado 
concedia uma alíquota de 
ICMS de 12% a distribuidores 
cadastrados no regime espe-

cial Riolog, enquanto produ-
tores locais de leite, laticínios 
e água mineral continuariam 
com uma carga tributária de 
22% sob o regime de Substi-
tuição Tributária.
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Para imple-
mentar pro-
tocolos de 
comunicação 
com a popu-
lação carioca 

em dias de altas temperatu-
ras, o município do Rio vai 
usar uma nova classificação 

de níveis de calor na cidade, 
além dos estágios já utiliza-
dos para alertar a popula-
ção sobre as condições no 
município.

São as siglas "NCs", que 
significam "Níveis de Calor".

São níveis que variam 
de NC1 a NC5. Nos três 

primeiros níveis, a ação 
principal da prefeitura vai 
ser a troca de informações 
com a população.

A partir de NC4, com tem-
peraturas acima de 42 graus 
por duas horas consecuti-
vas em três dias seguidos, a 
Prefeitura vai usar as redes 

sociais e painéis de aviso 
espalhados pela cidade 
para indicar locais de ilhas 
de resfriamento, ampliando 
as estações de hidratação 
e distribuição de água para 
as populações vulneráveis. 
É provável que seja neces-
sário cancelar ou reagendar 

eventos de médio e grande 
porte.

Em caso de NC5, com 
temperaturas acima de 44 
graus por três dias conse-
cutivos, serão necessárias 
medidas mais rigorosas, 
com emissão de boletins 
meteorológicos a cada 6 

horas e um boletim epide-
miológico até 72 horas após 
o fim da onda de calor. Ati-
vidades de risco que não 
forem adaptadas podem ser 
interrompidas, e atividades 
externas em unidades de 
ensino vão ser suspensas. 
A Prefeitura também pode, 
nessas situações, suspender 
atividades em áreas exter-
nas, mudando para lugares 
sombreados ou internos.

Além disso, as ondas de 
calor vão ter nomes a par-
tir de agora, seguindo uma 
metodologia definida pela 
Organização Mundial de 
Meteorologia.

Essa prática de nomear 
eventos climáticos extre-
mos ajuda as pessoas a se 
lembrarem deles, como no 
caso do furacão Katrina, que 
devastou parte dos Estados 
Unidos em 2005.

O chefe executivo do 
Centro de Operações Mar-
cus Belchior e o o Prefeito 
Eduardo Paes, disse que 
a partir do dia 1 de julho, 
quando o decreto com as 
mudanças for publicado no 
Diário Oficial, para cada ano, 
há uma lista de 10 nomes já 
pré-definidos, abrangendo 
nomes comuns no Brasil, 
assim como em inglês e 
espanhol, devido ao grande 
número de turistas que visi-
tam o Rio de Janeiro.

O anúncio aconteceu na 
manhã desta sexta-feira, 
no Centro de Operações 
Rio, A medida será tomada 
mais de sete meses após a 
morte, por calor, de uma fã 
num show da Taylor Swift, 
na semana de calor mais 
intenso já registrado na 
cidade.

Estado 5

STF retoma análise de lei do RJ 
que obriga bares e restaurantes a 

fornecer água filtrada gratuita

O S u p r e m o 
Tribunal Federal 
retomou nesta 
sexta-feira (28) 

o julgamento do recurso que 
questiona a constitucionali-
dade da lei do Rio de Janeiro 
que obriga bares e restau-
rantes a oferecerem água 
filtrada gratuitamente aos 
clientes. O relator, ministro 
Dias Toffoli, votou pela manu-
tenção da validade da norma, 
o que implica na continuidade 
da sua aplicação.

O julgamento está ocor-
rendo de forma virtual até 6 
de agosto, sem previsão de 
pedido de vista ou destaque. 

A legislação, estabelecida em 
2015, determina que os esta-
belecimentos devem fornecer 
água filtrada gratuitamente, 
informando os consumi-
dores por meio de cartazes. 
O descumprimento sujeita os 
estabelecimentos às sanções 
previstas no Código de Defesa 
do Consumidor.

A Associação Nacional de 
Restaurantes (ANR) contestou 
a lei no Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro, que a consi-
derou válida. Após recurso ao 
Supremo, a ANR argumentou 
que a legislação viola princí-
pios constitucionais como o 
da livre iniciativa e o direito 

à saúde, alegando impactos 
econômicos negativos para os 
estabelecimentos.

Toffoli fundamentou seu 
voto na compatibilidade da 
norma com decisões ante-
riores do STF, destacando 
que restrições à livre inicia-
tiva são admissíveis em nome 
da proteção ao consumidor 
e outros direitos fundamen-
tais. Ele também ressaltou 
que a obrigação de fornecer 
água filtrada atende ao prin-
cípio da dignidade da pessoa 
humana e ao direito à saúde, 
sendo essencial para o desen-
volvimento físico saudável e a 
subsistência humanas.

Fim de semana 
terá queda de 
temperatura 

com previsão de 
chuva no Rio

Programa de coleta de óleo 
de cozinha usado é lançado 
no Leste Fluminense

TEMPOCOTIDIANO

A Águas do Rio está 
promovendo o 
programa "De Olho no 

Óleo" para conscientizar sobre 
o descarte correto de óleo de 
cozinha, lançado recentemente 
no Leste Fluminense durante 
o Mês do Meio Ambiente. A 
iniciativa visa evitar que o óleo 
seja descartado na pia, ralo 
ou vaso sanitário, o que pode 
causar entupimentos nas redes 
coletoras de esgoto, além de 
problemas ambientais e de 
saúde pública.
Coletores estão sendo distri-
buídos em escolas de São 
Gonçalo, Itaboraí e Tanguá, 
além de lojas da empresa, 
para incentivar a comunidade 
a participar. Mais de três mil 
estudantes são esperados para 
se engajar nessa ação susten-
tável, trocando dois litros de 
óleo usado por um frasco de 
detergente nos pontos de 
coleta. Todo óleo arrecadado 

será encaminhado para uma 
cooperativa licenciada, que o 
transforma em biocombustível 
ou sabão.
Malcom Bispo, gerente de 
Operações da Águas do Rio, 
alerta para os problemas 
causados pelo descarte inade-
quado do óleo, enfatizando 
os riscos de entupimento 
das redes e contaminação 
ambiental. Além da coleta, 
a empresa realizará pales-
tras em escolas públicas 
para educar os alunos sobre 
práticas ambientais responsá-
veis.
O programa já está presente 
em diversas cidades, incluindo 
Rio de Janeiro, Belford Roxo, 
Duque de Caxias, Mesquita, 
Nova Iguaçu e Queimados. Os 
interessados podem depositar 
o óleo usado nos coletores das 
lojas das Águas do Rio listadas 
abaixo, durante os dias úteis 
das 8h às 17h.

No Rio de Janeiro, o fim de semana 
terá aumento de nebulosidade 
devido à passagem de uma frente 
fria próxima ao litoral no sábado 
(29), influenciando o tempo na 
capital. A temperatura também 
vai diminuir, com mínima de 16ºC 
e máxima de 23°C no domingo 
(30).
Esta sexta-feira (28) será predo-
minantemente parcialmente 
nublada e sem chuva, com ventos 
fracos a moderados e tempera-
turas subindo, variando entre 17°C 
de mínima e 33°C de máxima.
A partir de sábado, haverá 
aumento gradual de nuvens 
com previsão de chuvas fracas a 
ocasionalmente moderadas, espe-
cialmente à tarde. Os ventos serão 
moderados a fortes, com máxima 
prevista de 32°C e mínima de 
20°C.
No domingo (30) e segunda-
-feira (1), o céu estará predo-
minantemente encoberto, com 
possibilidade de chuvas fracas a 
moderadas a qualquer momento 
do dia. Os ventos serão mode-
rados e as temperaturas tendem 
a cair.
Na terça-feira (2), a nebulosidade 
diminuirá ao longo do dia, com 
previsão de chuvas fracas isoladas 
até a manhã. Os ventos estarão 
fracos a moderados.

CIDADE DO RIO vai usar nova 
classificação de níveis de calor

São as siglas "NCs", que significam "Níveis de Calor"

POLÍTICA

Águas do Rio incentiva a sustentabilidade em 
escolas de São Gonçalo, Itaboraí e Tanguá, e 
população poderá trocar material descartado 
por detergente 

Detran.RJ passa a emitir modelo novo da Carteira 
de Identidade Nacional para pessoas de todas as idades

A partir de terça-feira 
(02/07), o Detran.RJ 
emitirá o novo modelo 

da Carteira de Identidade Nacional 
(CIN), com CPF como único número 

de identificação para evitar fraudes. 
A primeira via é gratuita, emitida 
desde janeiro de 2023 de forma 
escalonada por idade. Para solicitar, 
é necessário certidão de nascimento 

e CPF. Quem não tem CPF pode 
obtê-lo pelo site da Receita Federal 
ou em unidades conveniadas. A CIN 
será obrigatória em todo o Brasil a 
partir de 2032. Glaucio Paz, presi-

dente do Detran.RJ, destaca a segu-
rança do documento, que inclui QR 
Code e características anti-fraude, 
com código internacional MRZ para 
uso em aeroportos.
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cartão com tecnologia NFC (por 
aproximação). A concessionária 
aceita as principais bandeiras de 
cartões do mercado.

Após 24 anos, a Praia 
do Anil, em Angra 
dos Reis (RJ), voltou 

a ficar própria para banho. 
A informação consta no 
boletim de balneabilidade 
divulgado pelo Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea) na 
última segunda-feira .

Segundo a prefeitura, o 
objetivo foi alcançado depois 
de três meses de conclusão 
da obra da elevatória insta-
lada no final da praia para 
o tratamento na Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE) 
da Praia da Chácara.

De acordo com o presi-
dente do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (Saae) de 
Angra, Felipe Larossa, as 
obras começaram em 2008 
e ficaram paradas até 2021, 

quando os serviços foram 
retomados. Em março deste 
ano, a construção da nova 
elevatória foi finalizada.

Conforme a prefeitura, 
antes da realização da obra, 
o esgoto dos morros do 
Tatu, da Fortaleza, do Peres, 
do Carmo e da Glória e, de 
algumas áreas do Centro, 
eram despejados direta-
mente no mar.

Ainda segundo o governo 
municipal, agora, o esgoto é 
coletado por três bombas e 
transportado por uma tubu-
lação até a ETE da Praia da 
Chácara, onde será descar-
tado.

A Praia do Anil está loca-
lizada na Avenida Airton 
Senna, na região central de 
Angra dos Reis.

Praia do Anil, em Angra 
dos Reis, liberada para 

banho após 24 anos

Um grande evento para 
celebrar a cultura 
brasileira e o folclore 

será realizado pela Prefeitura de 
São Gonçalo, através da Secre-
taria de Educação, no próximo 
sábado (6), a partir das 10h, no 
Colégio Municipal Estephânia 
de Carvalho, no bairro Laranjal, 
com entrada franca à popu-
lação.

A 3ª Festa Cultural da 
Educação vai reunir 28 escolas 
da rede municipal de São 
Gonçalo, incluindo creches 
conveniadas, que farão apresen-
tações de carimbó, frevo, dança 
da saia e bumba meu boi, além 
de barraquinhas com comidas 
típicas e a apresentação da 
Quadrilha Balão Dourado.

São Gonçalo promove a 
Festa Cultural da Educação

Lidera Mulher forma 
SUA DÉCIMA TURMA

O d e s e m b a r g a d o r 
aposentado José 
Geraldo Antonio, 

do Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJ-RJ), vai lançar o 
livro “Fragmentos da Memória: 
crônicas e contos”, em 14 de 
setembro, às 18h.

O evento acontecerá no 
Centro Cultural Melchíades 
Cardoso (Praça Ary Parreira, 

nº 156, Centro de Miracema, 
Região Noroeste Fluminense).

Nascido em Miracema, José 
Geraldo Antônio formou-se 
em Direito pela Universidade 
Federal do Rio de Janeiro (UFRJ), 
em 1972. Atuou como promotor 
de Justiça e, em 1984, ingressou 
na Magistratura fluminense. 
Aposentou-se do Tribunal de 
Justiça em 2011.

Desembargador José Geraldo 
Antonio lançará livro de 

crônica e contos

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Após 24 anos, a 
Praia do Anil, em 
Angra dos Reis 
(RJ), voltou a 
ficar própria para 

banho. A informação consta 
no boletim de balneabilidade 
divulgado pelo Instituto Esta-
dual do Ambiente (Inea) na 
última segunda-feira .
Segundo a prefeitura, o obje-

tivo foi alcançado depois de 
três meses de conclusão da 
obra da elevatória instalada 
no final da praia para o trata-
mento na Estação de Trata-
mento de Esgoto (ETE) da Praia 
da Chácara.
De acordo com o presidente do 
Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (Saae) de Angra, Felipe 
Larossa, as obras começaram 

em 2008 e ficaram paradas até 
2021, quando os serviços foram 
retomados. Em março deste 
ano, a construção da nova 
elevatória foi finalizada.
Conforme a prefeitura, antes 
da realização da obra, o esgoto 
dos morros do Tatu, da Forta-
leza, do Peres, do Carmo e da 
Glória e, de algumas áreas do 
Centro, eram despejados dire-

tamente no mar.
Ainda segundo o governo 
municipal, agora, o esgoto é 
coletado por três bombas e 
transportado por uma tubu-
lação até a ETE da Praia da 
Chácara, onde será descartado.
A Praia do Anil está localizada 
na Avenida Airton Senna, na 
região central de Angra dos 
Reis.

CCR RioSP disponibiliza cabines exclusivas 
de autoatendimento na Via Dutra 

RESENDE  É REFERÊNCIA EM 
saúde bucal em todo o Rio de Janeiro

A Prefeitura de 
Resende, reconhe-
cida pela excelência 

em saúde bucal, realizou uma 
apresentação na Secretaria 
de Saúde do Estado do Rio de 
Janeiro na última semana. O 
município foi convidado devido 
à sua referência como a melhor 
saúde bucal do estado e a 
Superintendência Municipal de 

Saúde Bucal expôs seu trabalho 
para as autoridades presentes.

O evento, organizado pela 
Secretaria Estadual de Saúde, 
reuniu autoridades nacionais e 
incluiu a apresentação de novas 
diretrizes para a saúde bucal 
pelo Ministério da Saúde e pela 
Secretaria Estadual de Saúde.

Resende é reconhecida em 
todo o país, tendo conquis-

tado o título de terceiro Melhor 
Programa de Saúde Bucal do 
Brasil para municípios com 
população entre 50 e 300 mil 
habitantes, além de ser desta-
cada como a melhor saúde 
bucal do estado do Rio de 
Janeiro.

Em janeiro de 2017, início da 
atual gestão, Resende contava 
com 14 equipes completas de 

Desde janeiro desse ano, 
a CCR RioSP oferece 
para os seus clientes 

cabines exclusivas de autoaten-
dimento (ATM) em todas as seis 
praças de pedágio da Via Dutra 
– Arujá, Guararema (2), Jacareí, 
Moreira César, todas em São 
Paulo, e em Itatiaia, no Sul Flumi-
nense (RJ). Hoje, são 17 pistas 
em operação, mas até o fim do 
ano esse número deverá subir 
para 19. Nas pistas de autoa-
tendimento, o motorista realiza 
o pagamento de forma rápida 
com cartão (débito ou crédito) 
por aproximação sem neces-
sidade de senha, o que reduz 
significativamente o tempo de 
viagem.

SINALIZAÇÃO
Para orientar o motorista 

sobre a nova opção de paga-
mento, a concessionária instalou 
sinalização vertical (placas) antes 
das praças de pedágio. Também 
foi feita um balizamento dife-
renciado na cor azul para que 
os motoristas identifiquem rapi-
damente com mais facilidade as 
pistas ATM. O objetivo de intro-
duzir mais essa tecnologia é o 
de proporcionar uma melhor 
experiência para clientes garan-
tindo mais agilidade e facilidade, 
aumentado o conforto e segu-
rança para quem trafega na Via 
Dutra.

O sistema é equipado com 
sensores que classificam cada 

veículo e exibem o valor na 
tela, permitindo que o moto-
rista finalize o pagamento apro-
ximando seu celular, relógio ou 

Saúde Bucal. A área teve um 
aumento de 157% e, atual-
mente, a Saúde Bucal opera 
com 36 equipes que oferecem 
diferentes serviços, incluindo 
atendimentos de urgência, 
cirurgias, cuidados em CTI, 
ambulatório de câncer oral, 
além de atendimentos espe-
ciais e diversos outros trata-
mentos.

Geral 
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O padre Júlio 
Lancellotti, 
da Pastoral 
do Povo de 
Rua, publi-
cou men-

sagem na sexta-feira (28) em 
resposta ao projeto do verea-
dor Rubinho Nunes (União), 
que cria multa de R$ 17 mil 
para quem doar alimentos a 
moradores de rua. “Partilhar 
alimento e partilhar o pão 
é como Jesus fazia. É como 
Jesus ensinou. O pão é para ser 
partilhado, porque pão parti-
lhado tem gosto de amor, não 
de multa. Nós queremos pão 
para todos, pão como direito, 
pão como vida. Pão parti-
lhado, pão de amor”, disse, em 
vídeo publicado em suas redes 
sociais enquanto distribuía o 
alimento.

A resposta veio um dia após 
a aprovação, em primeira 

votação, do projeto que além 
da absurda multa, cria restri-
ções para as entidades que 
atuam na região central de São 
Paulo, distribuindo alimentos à 
população em situação de rua.

Pelo projeto do vereador 
bolsonarista, as entidades pas-
sarão a ter a responsabilidade 
pela limpeza e zeladoria do 
local de distribuição dos ali-
mentos. Terão de disponibilizar 
mesas, cadeiras, talheres, guar-
danapos “e demais ferramen-
tas necessárias à alimentação 
segura e digna”. E ainda limpar 
o local após as doações.

Rubinho Nunes já apresen-
tou outras propostas contra o 
Padre Júlio

Essas organizações deve-
rão também cadastrar todas 
as pessoas que recebem os 
alimentos. E os nomes deve-
rão ser compartilhados com 

a Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social. A 
multa, além de descredencia-
mento para “fins de distribui-
ção de alimentos”, serão apli-
cados caso as exigências não 
sejam cumpridas.

Rubinho, que é um dos fun-
dadores do Movimento Brasil 
Livre (MBL), apresentou no 
início de janeiro proposta de 
uma CPI para investigar orga-
nizações não governamentais 
(ONGs) que trabalham com 
pessoas em situação de rua. 
A reação contrária foi enorme 
e ele teve de recuar.

Por causa dessa e outras 
medidas mirando o padre 
Júlio, o parlamentar acabou 
alvo de investigações da Polí-
cia Civil por suposto abuso de 
autoridade.

A deputada federal Jan-
dira Feghali (PCdoB-RJ) publi-
cou em suas redes sociais 

declaração alerta sobre o 
avanço de projetos da extre-
ma-direita no Brasil. “Gritam 

que são cristãos e cidadãos 
de bem, mas querem proi-
bir a caridade e proteger 

criminosos. Nossa luta não é 
esquerda x direita; é civilização 
x barbárie”, postou.

PADRE JÚLIO: ‘Pão 
partilhado tem gosto de 
amor, não de multa’

“

O Ministério da Saúde 
anunciou na quin-
ta-feira (27) R$ 24,1 

milhões para a reconstrução 
da rede de assistência da aten-
ção primária em municípios 
do Rio Grande do Sul afetados 
pelas enchentes. De acordo 
com a pasta, o aporte, de cará-
ter excepcional e em parcela 
única, vai beneficiar 52 cidades 
gaúchas.
“A iniciativa visa a aumentar e 
reforçar o acesso da popula-
ção às ações e aos serviços da 
atenção primária, garantindo 
assistência, diagnóstico, trata-
mento, prevenção e controle 
de enfermidades decorrentes 
dos desastres meteorológi-
cos”, destacou o ministério 
em nota. Os recursos são 
destinados à manutenção e 
ampliação de insumos e à con-
tratação de equipes.
EQUIPES 

MULTIPROFISSIONAIS
O ministério também anun-
ciou o credenciamento de 
equipes de saúde para os 
municípios, garantindo a 
transferência de incentivos 
financeiros para o custeio de 
equipes multiprofissionais e 
de serviços de atenção básica 
na região. A portaria prevê R$ 
50,9 milhões para minimizar 
os impactos da tragédia e res-
taurar estruturas no estado.
“O recurso permitirá que as 
cidades efetivem o creden-
ciamento de equipes e pro-
fissionais de saúde da famí-
lia, saúde bucal, equipes 
multiprofissionais e agentes 
comunitários de saúde para 
reforçar a atenção primária na 
região”, destacou a pasta, ao 
citar ainda a oferta de centros 
de especialidades odontológi-
cas e laboratórios regionais de 
próteses.

Rio sedia etapa da prova de 
ciclismo de estrada mundial 

Tour de France

Saúde anuncia R$ 75 
milhões para rede de 

atenção primária no RS

Religioso postou mensagem um dia após a aprovação em primeira votação 
de projeto de Rubinho Nunes (União) que cria multa de R$ 17 mil a entidades 
que distribuem alimentos a pessoas em situação de rua em São Paulo

POLÍTICA 

O vereador Rubi-
nho Nunes 
( U n i ã o - S P ) 
decidiu sus-
pender na sex-

ta-feira (28) a tramitação de um 
projeto de lei, de sua autoria, 
que prevê multa de R$ 17 mil 
a quem distribuir marmitas a 
pessoas em situação de rua na 
cidade de São Paulo. A decisão 
foi tomada após repercussão 
negativa em relação ao pro-
jeto, que chegou a ser aprovado 
nessa quinta-feira (27), em pri-
meira votação, na Câmara de 
Vereadores da capital paulista.

Em nota, o vereador afirma, 

que diante da repercussão, irá 
debater a proposta com orga-
nizações não governamen-
tais e demais instituições de 
sociedade civil para "buscar o 
aperfeiçoamento do texto para 
que a finalidade do projeto seja 
atendida". 

"Desde o início, o objetivo 
da proposta é ampliar a dis-
tribuição alimentar, otimizar 
as doações, evitar desperdício 
e, principalmente, acolher as 
pessoas em situação de rua e 
vulnerabilidade, dando a elas 
oportunidade de melhoria, 
dignidade e higiene ao se ali-
mentar. Destaco ainda que ao 

longo de todo mandato nossa 
atuação legislativa é construída 
em diversas mãos e despida de 
qualquer vaidade, razão pela 
qual sou grato a todos que con-
tribuem com sugestões e/ou crí-
ticas a toda atuação e propostas 
legislativas", disse o vereador, 
no comunicado. 

Após a primeira votação na 
Câmara, a prefeitura de São 
Paulo informou que em caso 
de aprovação em segunda vota-
ção, o prefeito Ricardo Nunes 
iria analisar o projeto, já que 
depende da sanção dele para 
entrar em vigor. A sinaliza-
ção, inicialmente, é a de que 

o prefeito iria vetar o projeto.
Entenda o projeto: Além do 

pagamento da multa, o pro-
jeto traz regras para distribui-
ção dos alimentos. As entida-
des vão precisar ter uma razão 
social registrada e reconhecida 
pelos órgãos do município. A 
identificação dos voluntários 
será obrigatória e eles terão 
que usar um crachá. Entidades 
e ONGs deverão elaborar um 
plano detalhado de distribuição 
dos alimentos e marmitas, des-
crevendo os locais, as datas e 
os horários das doações. O pro-
jeto prevê, inclusive, a indicação 
da quantidade de alimentos a 
serem doados em cada ocasião, 
estando obrigadas a fazer a lim-
peza da área, antes e depois da 
distribuição da comida. 

As autorizações para distri-
buir as marmitas terão validade 
de um ano, e o local onde os 
alimentos serão preparados 
deverá passar por vistoria e cer-
tificação prévia pelos órgãos de 
vigilância sanitária, a partir da 
etapa de transporte e arma-
zenamento. As regras valerão 
para organizações não gover-
namentais e entidades quanto 
para pessoas físicas. 

Quem vai receber a comida 
também precisa estar cadas-
trado e ter as informações 
atualizadas.

De acordo com a prefeitura 
de São Paulo, existem dois pro-
gramas de segurança alimentar 
que entregam refeições para 
população vulnerável em todas 
as regiões da cidade. Em nota, a 
gestão municipal informou que, 
atualmente, não existe obriga-
ção de Termo de Permissão de 
Uso para entrega de alimen-
tação às pessoas em situação 
de rua.

política

SP: PROJETO QUE MULTA QUEM DOAR 
marmita a população de rua é suspenso

rio grande do sul 

evento

Autor da proposta retirou projeto após repercussão negativa
 

No domingo (30), o Rio de 
Janeiro sediará a quarta edi-
ção do L'Étape Rio by Tour 
de France, com largadas e 
chegadas na Marina da Gló-
ria. Cerca de 2.200 ciclistas 
competirão em percursos de 
59 km ou 102 km. Inspirado 
no Tour de France, evento 

que ocorre desde 1903 e 
cobre 3.600 km em 22 dias, 
a competição no Rio revisi-
tara locais dos Jogos Olímpi-
cos de 2016, como Aterro do 
Flamengo e Vista Chinesa. A 
prova atrai tanto amadores 
quanto celebridades, como o 
ex-jogador de vôlei Nalbert.
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Os democra-
tas estão 
p r o f u n -
damente 
preocupa-
dos com o 

desempenho do presidente 
Joe Biden no debate da CNN, 
ocorrido na noite de quin-
ta-feira (27). Algumas vozes 
dentro do partido levantaram 
discussões sobre a continui-
dade de Biden como candi-
dato nas eleições presiden-
ciais norte-americanas de 
novembro.

Biden entrou no palco com 
uma voz suave e hesitante, 

lutando para articular cla-
ramente seus pontos e per-
dendo terreno em questões 
críticas onde os democratas 
tradicionalmente têm vanta-
gem, como o aborto.

Não demorou muito para 
que os democratas perce-
bessem a gravidade da situa-
ção. "Biden parece e soa ter-
rível. Ele está incoerente", 
comentou um democrata 
com experiência no governo 
Biden. Outro simplesmente 
descreveu a situação como 

"horrível", enquanto um ter-
ceiro admitiu francamente: 
"Estamos em apuros".

À medida que o debate 
avançava, a questão exis-
tencial emergente era se 
Biden deveria liderar a chapa 
democrata. "É difícil argu-
mentar que Biden deveria 
ser nosso candidato", afirmou 
um estrategista com mais de 
uma década de experiência 
em campanhas de todos os 
níveis.

Este debate foi histórico por 
várias razões, especialmente 
por ocorrer antes das conven-
ções nacionais formais dos 
partidos, onde cada candi-
dato é oficialmente nomeado. 
A Convenção Nacional Demo-
crata está agendada para 19 
de agosto em Chicago.

Durante grande parte do 
último ano, os democratas 
têm debatido a capacidade 
de Biden de derrotar Trump 
em uma eleição que muitos 
consideram crucial para a 
sobrevivência da democracia 
americana. Biden expressou 
sua determinação em enfren-
tar Trump diretamente, 
declarando: "Se Trump não 
estivesse concorrendo, não 
sei se eu estaria".

Nenhum outro democrata 
sério se apresentou como 
adversário de Biden até 
agora, o que signi-
fica que, neste 
ponto da 
c a m -

panha, 
ele teria 
que renunciar 
voluntariamente 
se os democratas optas-
sem por outro candidato. Se 
isso ocorresse, a nomeação 
democrata seria decidida na 
convenção.

Os democratas já estão dis-
cutindo possíveis substitutos. 

"Se eu fosse Gavin Newsom 
ou Gretchen Whitmer, estaria 

fazendo ligações esta noite", 
admitiu um deles.

Alguns democratas que 
assistiram ao debate expres-
saram alarme com a falta de 

energia de Biden ao não con-
frontar de forma mais inci-
siva as supostas mentiras 

de Donald Trump e ao 
não articular cla-

ramente sua 
visão para 

o país e 
s u a s 

rea-
lizações. 

"Desas-
tre. Mesmo 

com Trump 
mentindo descara-

damente, ele parece mais 
razoável. Biden está ininteligí-
vel", lamentou um legislador 
à CNN.

Outro legislador acres-
centou que, embora Biden 
tenha melhorado ao longo do 

debate, ainda foi um "desas-
tre". Havia uma preocupa-
ção particular de que Trump 
tenha parecido mais contido 
do que o normal, enquanto 
Biden falhou em "rebater" as 
alegações do ex-presidente.

Durante o debate, o presi-
dente Biden enfrentou difi-
culdades para falar em várias 
ocasiões, atribuídas a um res-
friado recente e a um refluxo 
ácido crônico, condições que 
seu médico detalhou em um 
comunicado após um exame 
físico realizado em fevereiro.

O debate da CNN entre Joe 
Biden e Donald Trump foi 
histórico, sendo o primeiro 
confronto oficial da campa-
nha presidencial de 2024, 
revivendo a rivalidade entre 
o democrata e o republicano 
pela Casa Branca. O evento 
foi realizado nos estúdios da 
CNN em Atlanta, Geórgia.

Biden parece 
e soa terrível. 
Ele está 
incoerente

Democratas se desesperam com 
desempenho de Biden em debate
Grupo levantou discussão sobre se o atual presidente deveria 
continuar a ser o candidato do partido nas eleições de novembro

DIVERSIDADE
Dia do Orgulho LGBTQIA+: 

país tem longa história 
de luta por direitos

A história de luta 
LGBTQIA+ no Brasil 
é marcada pela 

constante busca por visi-
bilidade e direitos. Desde 
os anos 1950 até hoje, 
momentos como a criação 
de grupos como o Somos 
e jornais como Lampião 
da Esquina em 1978, e o 
movimento para despato-
logizar a homossexualidade 
em 1985, têm sido pontos 
de mobilização e prota-
gonismo. No entanto, é 
notável que a principal data 
de celebração no país, o 28 
de junho, remonta à revolta 
de Stonewall em 1969, 
nos EUA, destacando a 
influência cultural e geopo-
lítica americana sobre as 
narrativas internacionais de 
orgulho LGBTQIA+.

Apesar da importância de 
Stonewall, pesquisadores 
como Renan Quinalha e Rita 
Colaço enfatizam a neces-
sidade de valorizar marcos 
nacionais e regionais, 
muitas vezes invisibilizados 
pela predominância cultural 
americana. Rita Colaço 
argumenta que é essencial 
reconhecer e preservar os 
registros locais para uma 
memória coletiva mais 
inclusiva e plural das lutas 
LGBTQIA+.

Embora não haja um equi-
valente direto a Stonewall 
no Brasil, episódios como 
o Levante de Lésbicas do 
Ferro’s Bar em 1983 e o Dia 
de Prazer e Luta Homosse-
xual em 1980 em São Paulo 
são destacados por sua 

mobilização e resistência 
contra a violência policial. A 
construção do movimento 
no Brasil, segundo Marco 
Aurélio Máximo Prado, 
reflete um processo histórico 
complexo, com múltiplos 
protagonismos e demandas 
ao longo do tempo, mais do 
que um evento isolado.

Desde as primeiras paradas 
do orgulho nos anos 
1990 até a atualidade, as 
marchas públicas têm sido 
momentos cruciais para 
afirmar o orgulho e reivin-
dicar direitos. Contudo, Keila 
Simpson lembra que, apesar 
dos avanços, a população 
trans continua sendo despro-
porcionalmente afetada 
pela violência, destacando 
a necessidade contínua de 
enfrentamento e visibilidade.

Enfrentando novos desa-
fios, como o avanço do 
conservadorismo e do 
fundamentalismo religioso, 
a comunidade LGBTQIA+ 
no Brasil está em cons-
tante reinvenção polí-
tica. A história dos direitos 
LGBT+ no país é marcada 
por avanços e retrocessos, 
exigindo adaptação contínua 
nas estratégias de luta pelos 
direitos civis e pela diversi-
dade de gênero.

Esta trajetória demonstra 
que, mais do que datas 
comemorativas, é funda-
mental manter um compro-
misso constante com a 
preservação da memória e a 
luta por uma sociedade mais 
inclusiva e justa para todos 
os indivíduos LGBTQIA+.

AFRMAÇÃO de um 
dos mebros do 
partidido Democrata

JOE" BIDEN JR. É UM 
ADVOGADO E POLÍTICO 
NORTE-AMERICANO QUE 
SERVE ATUALMENTE 
COMO O 46.º PRESIDENTE 
DOS ESTADOS UNIDOS

*

Geral 
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Por Valcléia Solidade - ECo

O tripé que 
norteia a 
sustenta-
b i l i d a d e 
está intrin-
secamente 

ligado ao social, ambiental 
e econômico. Ao analisar o 
âmbito social no Brasil, é ins-
tantâneo pensar nas pessoas, 
adultos e crianças, que vivem 
no Brasil e como projetos 
socioambientais estão, para 
além de atuar com sustenta-
bilidade, priorizando também 
o combate a problemas ligados 
ao infanto-juvenil.

Recentemente, foram divul-
gados dados pelo Fórum Nacio-
nal de Prevenção e Erradicação 
do Trabalho Infantil (FNPETI), 
que mostrou como o trabalho 
infantil, que ainda é tão alar-
mante no nosso país, aumentou 

nos últimos seis anos, e mos-
trou que a região norte predo-
mina esse triste dado.

Segundo a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicí-
lios Contínua (PnadC) de 2022, 
sobre o trabalho infantil, houve 
aumento de 21%, entre 2016 
e 2022, no número de caso de 
crianças de 5 a 9 anos vítimas 
desse crime. Esses dados foram 
apresentados neste mês, em 
12 de junho, Dia Mundial de 
Combate ao Trabalho Infantil. 

Liderando, na região norte, 
está o Estado do Pará, onde há 
maior número de concentrado, 
com 191 mil crianças e adoles-
centes de 5 a 17 nesta situação. 
Ainda conforme a pesquisa, os 
casos de trabalho infantil são 
três vezes mais predominantes 
em regiões rurais. A pesquisa 
do PnadC 2022 revela que, em 
todo o país, as principais áreas 
em que ocorre essa prática está 

ligada a trabalhos domésticos e 
atividades relacionadas à cria-
ção de bovinos.

Dados alarmantes como 
esses deixam em evidência a 
importância de ações emer-
genciais para se combater a 
escravidão social que estamos 
permitindo às nossas crianças. 
Você pode questionar “Ora, 
mas qual a ligação de atuar 
com sustentabilidade e com-
bater o trabalho infantil?”. Eu 
respondo: tudo!

Nós que defendemos a Ama-
zônia em Pé atuamos para que 
cada vez mais tenham ações 
voltadas ao desenvolvimento 
sustentável, que envolve 
empoderamento comunitário, 
melhorias de educação, saúde, 
infraestrutura, prosperidade e 
tudo o que é necessário para 
se ter dignidade social e eco-
nômica, ao mesmo tempo em 
que a Amazônia é conservada.

Todos ouvimos frases como: 
“as crianças são o futuro” ou 
“qual planeta queremos deixar 
para as nossas crianças?”. Sem-
pre iremos querer o melhor 
e mais preparado futuro aos 
nossos pequenos, mas o que 
de fato estamos fazendo para 
combater problemas como o 
trabalho infantil? Pois, segundo 
a pesquisa citada acima, nos-

sas crianças ainda estão sendo 
escravizadas.

Quando uma criança e ado-
lescente está realizando ati-
vidades que deveria ser feita 
somente na fase adulta, está 

pulando várias etapas de sua 
vida. Perde a infância e acelera 
um desenvolvimento emocio-
nal completamente cheio de 
vulnerabilidades, pois teve que 
criar responsabilidades fora do 
tempo correto. É importante 
ressaltar que essa criança vítima 
de trabalho infantil decorre de 
uma família que também sofre 
de outro problema: falta de 
políticas públicas efetivas no 
combate à desigualdade. Tudo 
está interligado.

Ao longo da minha atuação 
com trabalhos pela Amazônia, 
especialmente nos últimos 15 
anos pela Fundação Amazônia 
Sustentável, buscamos traba-
lhar com apoio na educação 
de comunidades tradicionais 
e indígenas, em parceria com 
as lideranças locais e escolas 
públicas. Dentro dessa temá-
tica, além de priorizar a defesa 
do meio ambiente, reforçamos 
a importância do desenvolvi-
mento social dos nossos jovens 
para que se tornem adultos 
empoderados e capazes de 
construir um futuro digno e 
próspero.

A educação é uma arma 
poderosa para mudar o nosso 
planeta, mas sem comida na 
mesa, trabalho e dignidade 
para os nossos cidadãos, con-
tinuaremos nadando contra 
um banzeiro violento e sem 
colete salva-vidas. O trabalho 
começa no núcleo familiar, 
especialmente de áreas mais 
vulneráveis de centros urba-
nos e rurais. Sem isso, teremos 
adultos incapazes de entender 
a importância do seu lugar no 
mundo e na conservação dele.

Retomo a frase dita acima, 
mas sob outra perspectiva: nos-
sas crianças são o futuro do 
planeta, mas até quando con-
tinuaremos escravizando-as?

O Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) 
decidiu reintegrar 

a suas atividades os desem-
bargadores Carlos Eduardo 
Thompson Flores Lenz e 
Loraci Flores de Lira, do 
Tribunal Regional Federal da 
4a Região (TRF4). Eles haviam 
sido afastados em 15 de 
abril por causa de investiga-
ções sobre irregularidades da 
Operação Lava Jato.

Os dois são suspeitos de 
não ter cumprido ordens do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) na condução de casos 
ligados à operação. No 
início de junho, foi aberto 
processo administrativo disci-
plinar (PAD) para apurar as 
supostas violações, seguindo 
indícios apontados pelo 
corregedor nacional de 
Justiça, Luís Felipe Salomão.

O relator do PAD é o 
conselheiro Luiz Fernando 
Bandeira de Mello, que 
levantou uma questão de 
ordem para sugerir o retorno 
dos desembargadores a 
suas funções. A proposta foi 
julgada no plenário virtual 
do CNJ e aprovada de forma 
unânime.

Bandeira de Mello apontou 
o surgimento de “fatos 
novos” que justificam o 
retorno dos magistrados, 
entre os quais o desastre 

climático e a calamidade 
pública que atingem o Rio 
Grande do Sul, onde fica 
a sede do TRF4, na capital 
Porto Alegre.

O conselheiro apontou 
que a sede do tribunal foi 
severamente atingida pelos 
alagamentos, o que resultou 
na desativação dos sistemas 
eletrônicos e suspensão de 
prazos processuais. Ainda 
não há previsão para que o 
funcionamento da Justiça 
Federal seja normalizado, 
destacou.

“É notório que o retorno à 
normalidade das atividades 
do Poder Judiciário da região 
dependerá do esforço de 
todos os membros”, escreveu 
Bandeira de Mello. Ele 
também argumentou que os 
fatos investigados já foram 
apurados, incluindo a coleta 
de depoimentos de servi-
dores dos respectivos gabi-
netes, e que tudo foi feito 
“sem a interferência dos 
magistrados investigados”, 
motivo pelo qual não haveria 
mais risco às investigações.

ORA, MAS 
QUAL A 
LIGAÇÃO DE 
ATUAR COM 
SUSTENTA-
BILIDADE E 
COMBATER O 
TRABALHO 
INFANTIL?

O trabalho infantil e 
a responsabilização 
do futuro do planeta 

ÀS CRIANÇAS
Todos ouvimos frases como: “as crianças são o futuro” ou 
“qual planeta queremos deixar para as nossas crianças?”. 
Sempre iremos querer o melhor e mais preparado futuro 
aos nossos pequenos, mas o que de fato estamos fazendo 

para combater problemas como o trabalho infantil?

Lula: com novo presidente do BC, 
governo construirá nova filosofia

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva disse na 
sexta-feira (28) 
que, quando 

puder indicar o próximo presi-
dente do Banco Central (BC), 
vai construir o que chamou 
de “nova filosofia” para o país. 
Para ele, o atual presidente 
da entidade, Roberto Campos 
Neto, não está fazendo o que 
deveria ser feito.
“A inflação está controlada. 
Está em 4%, dentro da meta. 
O Brasil tem um colchão de 
reserva de R$ 355 bilhões que 
fomos nós que fizemos, eu e 
Dilma. Fizemos uma reserva 
para dar estabilidade ao país. 
Estabilidade econômica. Então, 

não há necessidade de os juros 
estarem desse tamanho”, 
disse, em entrevista ao jornal 
O tempo, de Belo Horizonte.
Segundo Lula, o atual presi-
dente da República “não pode 
ficar brigando” com o presi-
dente do Banco Central, uma 
vez que ele foi escolhido pelo 
governo anterior. “É impor-
tante lembrar que ele pensa 
ideologicamente igual ao 
governo anterior. E acho que 
ele não está fazendo o que 
deveria ser feito correta-
mente”.
“De qualquer forma, ele tem 
um mandato. Até dezembro, 
ele é presidente do Banco 
Central. Somente a partir daí é 
que vou escolher o meu presi-

dente do Banco Central. Vou 
escolher uma pessoa que seja 
responsável. Com uma pessoa 
que é responsável, o presi-
dente da República não vai 
ficar dando palpite. ‘Baixa os 
juros. Aumenta os juros’. Não. 
Tem que confiar que a pessoa 
que está lá tem competência 
para fazer as coisas.”
Na entrevista, Lula disse ainda 
que o dólar está subindo 
porque há especulação com 
derivativos na perspectiva de 
desvalorizar o real. “O Banco 
Central tem obrigação de 
investigar isso. Foi isso que 
falei e vou continuar falando. 
Se um presidente da República, 
que foi eleito, não puder falar, 
quem vai falar?”

EDUCAÇÃO
STF tem maio-
ria para reconhe-
cer que escola 
deve combater 
discriminação

ECONOMIA

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) formou, 
nesta sexta-feira (28), 

maioria de votos para reco-
nhecer que escolas públicas 
e particulares devem coibir 
discriminações de gênero e 
sexual. 
A Corte analisa a questão no 
julgamento virtual de uma 
ação protocolada em 2014 
para reconhecer que a obri-
gação consta no Plano Nacional 
de Educação. No processo, o 
PSOL alegou que o combate à 
discriminação está previsto no 
plano, mas de forma genérica.
Até o momento, seis dos 11 
ministros votaram para reco-
nhecer que escolas públicas e 
privadas devem coibir discri-
minações por gênero, orien-
tação sexual, além de bullying 
e discriminações de cunho 
machista e transfóbicas.
Os votos foram proferidos 
pelo relator, Edson Fachin, 
além dos ministros Dias Toffoli, 
Alexandre de Moraes, Luiz Fux, 
Cristiano Zanin e Flávio Dino. 
No voto condutor do julga-
mento, Fachin concordou 
com o PSOL e entendeu que é 
preciso explicitar o reconhe-
cimento de proteção. "Uma 
restrição a direitos fundamen-
tais desta natureza não apenas 
deveria estar posta expressa-
mente, senão também haveria 
de ser acompanhada de argu-
mentos dotados de extraordi-
nário peso que a justificassem", 
afirmou o ministro.

CNJ ordena reintegração 
de desembargadores que 

atuaram na Lava Jato

POLÍTICA

 Valclé, é formada em Gestão 
Pública e possui especialização 
em Inovação e Difusão Tecnoló-
gica. Possui 27 anos de experiên-
cia em projetos socioambientais, 
com atuação reconhecida no 
Projeto Saúde e Alegria, no Pará, 
e na coordenação do Programa 
Bolsa Floresta (PBF)

*
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O Rio de Janeiro 
gerou 167.186 
e m p r e g o s 
com carteira 
a s s i n a d a 
nos últ i -

mos 12 meses (junho/2023 a 
maio/2024), e se mantém entre 
os estados que mais criam 
postos formais de trabalho no 
país. Somente em maio houve 
a geração de 15.627 empregos, 
representando um aumento de 
27,7% em relação ao mesmo 
mês do ano passado, quando 
foram criados 12.240 postos de 
trabalho. Os dados são do Novo 
Cadastro Geral de Empregados 

e Desempregados (Caged), 
divulgados nesta quinta-feira 
(27/06) pelo Ministério do Tra-
balho e Emprego.
 – Trabalhamos para que o Rio 

de Janeiro continue crescendo 
economicamente, em bases 
sustentáveis, gerando cada vez 
mais empregos e renda para 
os fluminenses. Os números 
do Novo Caged confirmam a 
eficácia das políticas públicas 
que temos executado, incenti-
vando o empreendedorismo e 
buscando novos investimentos 
para o estado, que se traduzam 
na melhoria da qualidade de 
vida da população – afirmou 

o governador Cláudio Castro.
A análise do Novo Caged, 

realizada pelo Observatório 
do Trabalho da Secretaria de 
Trabalho e Renda, identificou 
que dos cinco setores de ati-
vidade econômica analisados, 
todos apresentaram saldo 
positivo em maio, com des-
taque para os setores de Ser-
viços (9.760), Indústria (2.653) 
e Construção (1.314). Entre os 
municípios que mais criaram 
empregos, o Rio de Janeiro é 
o que teve melhor saldo, com 
7.571 novos postos de traba-
lho, seguido por Campos dos 
Goytacazes (1.671), Duque de 

Caxias (1.153), Niterói (723) e 
São Francisco de Itabapoana, 
que gerou 617 oportunidades. 
Além disso, o Estado do Rio de 
Janeiro se destaca pelo salá-
rio médio de admissão, de R$ 
2.198,43, o terceiro maior de 
todo o Brasil.
As mulheres ocuparam 39,5% 

das vagas, enquanto os homens 
ficaram com 60,5%. Por idade, 
o maior saldo de vagas, em 
maio, ficou entre as pessoas 
de 18 a 24 anos e, por escola-
ridade, a maioria dos postos de 
trabalho foi ocupada por quem 
tinha o Ensino Médio completo. 
– Os resultados do Novo Caged 

ratificam os projetos e pro-
gramas que a nossa Secreta-
ria  vem implementando, sob 
a orientação do governador 

Cláudio Castro, nesses cinco 
meses de 2024 – ressaltou o 
secretário de Trabalho e Renda 
do estado, Arthur Monteiro.

Estado do Rio criou mais de 167 mil empregos formais nos últimos 
12 meses e tem o terceiro maior salário médio de admissão do país

OPORTUNIDADES

Oportunidade
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Em comemora-
ção aos seus 22 
anos de existên-
cia, o Galpão das 
Artes Urbanas da 
Comlurb apre-

senta a exposição Chamego 

Bonzolândia, do artista Getú-
lio Damado, com abertura na 
segunda-feira (1/7), às 11h. 
Damado, conhecido como 
artista símbolo de Santa 
Teresa, vai expor suas escul-
turas, pinturas e brinquedos 

artesanais feitos com mate-
riais reaproveitados, com 
destaque para a criação do 
bondinho de madeira pin-
tado de amarelo, com cora-
ções vermelhos, símbolo do 
bairro.

Com curadoria de Bianca 
Branco, a exposição homena-
geia, também, os 40 anos de 
carreira de Damado em seu 
Ateliê Chamego Bonzolândia, 
espaço a céu aberto no cora-
ção de Santa Teresa, onde 

Getúlio e seu filho Victor 
produzem obras utilizando 
tudo que foi descartado, 
grande parte doado pelos 
moradores. Embalagens plás-
ticas, ventiladores, secado-
res, celulares, câmeras foto-
gráficas, tampas de garrafa, 
carretéis, abajures, pregos, 
chuveiros velhos, madeiras 
catadas nas ruas, se trans-
formam em variadas peças, 
como bonecos, figuras de 
santo e personagens bem-
-humorados, com nomes que 
o criador inventa.
Sua fama já transpôs fron-
teiras e suas obras já chega-
ram à Alemanha e a vários 
locais do Rio de Janeiro, entre 
eles, o Museu do Folclore, no 
Catete, e o Museu Nacional 
de Belas Artes, na Cinelândia. 
O artista também tem tra-
balhos expostos no Pavilhão 
das Culturas Brasileiras, no 
Parque Ibirapuera, em São 
Paulo, além de estar sempre 
presente no Arte de Portas 
Abertas, em Santa Teresa. O 
artesão fez sucesso quando 
se apresentou no Programa 

do Jô e foi até enredo de uma 
Escola de Samba do bairro, 
“Getúlio Damado, o Rei do 
Bonde”. Pelos 40 anos de 
criação, serão apresenta-
das 40 obras que, mais uma 
vez, revelam um verdadeiro 
Upcycled art, ao converter 
os resíduos, com originali-
dade, bom humor e cons-
ciência ambiental, em arte 
sustentável.
A mostra poderá ser visitada 
na Galeria II do Galpão até 5 
de setembro, de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17 h.

GALPÃO DAS ARTES URBANAS 
COMEMORA 22 ANOS COM 
exposição de Getúlio Damado

CADERNO

Yuri Marçal, 28, criado na Caro-
binha, Rio de Janeiro, é ator 

e comediante que se destaca 
entre o público que curte o 

humor direto ao ponto. Sem 
meias palavras, Yuri proporciona 

uma experiência ainda pouco 
comum no stand-up nacional, 
ao abordar com humor, acidez 
e irreverência os mais diversos 

assuntos. Religião, política, desi-
gualdade, racismo e as causas 
LGBTQI+ estão entre os temas 
que o artista expõe o público à 

reflexão.
Serviço

Noites de Humor: Yuri Marçal 
em Me Perdi no que eu tava 

falando
Data: Quinta-feira, 04 e 11 de 

julho de 2024
Horário: 21h

Classificação indicativa: 16 anos
Duração: 70min

Valores: Inteira R$80 | Meia 
R$40

Link para o evento no site da 
Sympla

Local: Sala Nelson Pereira dos 
Santos

End: Avenida Visconde do Rio 
Branco, 880, São Domingos - 

Niterói
Capacidade: 491 lugares

NITEROIENSE LANÇA LIVRO "DNA 
da Mentalidade" na Blooks, em Icaraí

São Gonçalo vai sediar festival 
de bandas escolares

Yuri Marçal volta 
à Sala Nelson 

Pereira dos 
Santos

Pesquisa revela racismo no 
Mercado de Trabalho

Uma pesquisa inédita, 
desenvolvida em parce-
ria pela ONG Bem TV-E-

ducação e Comunicação e a 
Faculdade de Estatística da 
Universidade Federal do Rio 

de Janeiro, vai revelar como o 
racismo incide sobre a empre-
gabilidade das juventudes em 
Niterói e São Gonçalo. A pes-
quisa – que compreende uma 

etapa quantitativa (em fase 
de conclusão) e outra qualita-
tiva (em desenvolvimento – é 
uma das atividades da Frente 

Papa Goiaba de Promoção 
dos Direitos da Juventude 

Negra, projeto apoiado pela 
União Europeia, que reúne 

organizações e coletivos dos 
dois municípios, para fazer o 

enfrentamento do racismo no 
mercado de trabalho.

A metodologia de produção 
e a pesquisa serão apresen-

tadas no seminário “O Efeito 
do Racismo nas Juventudes” 

atividade de lançamento 
público dos dados, que acon-
tece no auditório do Museu 

de Arte Contemporânea 
(MAC) de Niterói no pró-

ximo dia 04 de julho. A etapa 
quantitativa da pesquisa 

entrevistou 1.000 jovens em 

cada um dos dois municípios. 
As entrevistas foram reali-
zadas aleatoriamente em 8 

pontos de cada um dos muni-
cípios. Todos os momentos 

da pesquisa foram discutidos 
com os coletivos integrantes 

da Frente Papa Goiaba de 
Promoção dos Direitos da 

Juventude Negra: a definição 
da amostra, o questionário 

a ser aplicado e os bair-
ros onde os jovens seriam 

abordados.
- Foi importante realizar a 
pesquisa porque ela apre-
senta na forma de dados, 
coletados a partir de uma 

metodologia científica, per-
cepções que todo mundo 
já tem. Sabemos que os 

negros tem mais dificuldade 
de encontrar emprego, mas 

agora os dados mostram 
como isso acontece – diz a 
coordenadora da Bem TV, 
Daniela Araújo. A pesquisa 
trabalhou com uma mar-

gem de confiança de 95% e o 
erro amostral é de 3 pontos 

percentuais para mais ou 
para menos. Ao final, todo o 
trabalho será reunido numa 
publicação a ser distribuída 

gratuitamente.

G
Chamego Bonzolândia: A Arte Sustentável de Getúlio Damado fará sua 
estreia á paritr do dia 1° de Julho, exposição no Galpão das Artes Urbanas

O Colégio Municipal Este-
phânia de Carvalho, 

no Laranjal, se prepara 
para sediar, mais uma vez, um 
festival de bandas escolares. O 
festival de música “Cia de Artes 
Musicais Força & Garra” acon-
tece neste sábado (29), a partir 
das 9h, e conta com a participa-
ção de 13 bandas escolares, de 

seis municípios diferentes.

A banda Companhia de Artes 
Musicais Força e Garra é com-

posta por alunos do Estephânia 
de Carvalho e regida, atual-

mente, pelos maestros Heloisio 
Costa e Leonardo Souza, profes-

sores de música da unidade. 
“A Cia de Artes Musicais Força & 
Garra continua fazendo Música 

por Música desde 1987. No 
último sábado do mês de junho, 

realizaremos um encontro musi-
cal, onde diferentes corpora-
ções musicais de diferentes 

municípios vêm dividir sons e 
emoções. Temos um grande 

orgulho de estar fazendo 
música em diferentes setores: 
musicalização infantil, coral, 
flauta doce, banda e orques-
tra”, disse a diretora Claudia 

Fontoura.

EDUCAÇÃO & CULTURA

SUA FAMA JÁ 
TRANSPÔS 
FRONTEIRAS E 
SUAS OBRAS JÁ 
CHEGARAM À 
ALEMANHA E A 
VÁRIOS LOCAIS 
DO RIO DE 
JANEIRO

Pesquisa inédita revela a incidência 
do racismo na empregabilidade das 
juventudes de Niterói e São Gonçalo

LITERATURA & CULTURA

A exaustão advinda do 
desequilíbrio entre a 
vida pessoal e pro-

fissional é o tema do capí-
tulo da niteroiense Viviane 

Oliveira no livro colaborativo 
“DNA da Mentalidade – Des-
bloqueando o Potencial da 

Sua Mente”, uma publicação 
da editora paulista Chave 

Mestra, que reúne análises 
de 29 profissionais da área da 
saúde integrativa de diversos 

estados brasileiros, desde 
médicos até terapeutas e 

filósofos.
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  ESPORTE 

Poucos cartões e disciplina 
são chaves do Flamengo 
para evitar mais baixas

O F l a m e n g o 
ainda tem 
pela frente 
quatro com-
p ro m is s o s 
antes  do 

término da Copa América, 
que tirou de Tite cinco titu-
lares. No período, o time tam-
bém sofreu com problemas 
médicos e chegou a ter 10 
desfalques para uma única 
partida. No momento, Igor 
Jesus (entorse no tornozelo 
esquerdo) e Everton Cebo-
linha (lesão no quadril) e 
Bruno Henrique (trauma no 
pé esquerdo) ainda estão no 
departamento médico. Diante 
de tantos problemas, como 
evitar mais baixas? A disci-
plina demonstrada em campo 

é uma das respostas.
- A vitória é consequência. 
Ela é consequência de ser 
melhor dentro da regra do 
jogo, sendo a equipe mais dis-
ciplinada do campeonato, e o 
Flamengo é. O Flamengo não 
é só líder, é a equipe mais 
disciplinada porque se atém 
a jogar futebol. Ele quer fazer 
de novo valer essa máxima, 
respeitar o adversário e ser 
melhor dentro de campo - 
afirmou Tite em entrevista 
à Fla TV.
O Flamengo levou apenas 26 
cartões amarelos nas 12 par-
tidas - média de 2,17 por jogo. 
Nenhum jogador rubro-negro 
foi expulso até o momento. 
Somente dois atletas ficam 
indisponíveis por suspensão, 

os zagueiros Fabrício Bruno e 
Léo Pereira, ambos por acú-
mulo de amarelos.
Tal receita já havia sido bem-
-sucedida durante o Cam-
peonato Carioca, em que o 
Flamengo de Tite sagrou-se 
campeão e levou apenas 
27 cartões. Houve apenas 
um vermelho, do atacante 
Thiaguinho, que integrou o 
time de garotos escalado por 
Mário Jorge para os jogos con-
tra Nova Iguaçu e Portuguesa.
Na Libertadores, a média de 
cartões do Flamengo também 
é baixíssima. Foram sete ama-
relos em seis jogos. A conta 
só tem o acréscimo do verme-
lho de Bruno Henrique, que, 
após intervenção do VAR, foi 
expulso no fim da vitória por 

3 a 0 sobre o Millonarios num 
carrinho desproporcional.
Na Copa do Brasil, foram dois 
cartões amarelos, um em cada 
um dos jogos com o Amazo-
nas. O volante Allan recebeu 
ambos e está pendurado.
No quesito faltas cometidas, 
o Flamengo também é uma 
das equipes que menos para 
o jogo. É a 16ª colocada no 
Campeonato Brasileiro, com 
média de 11,8 por partida.
Em contrapartida, os rubro-
-negros estão na terceira 
colocação entre os times que 
mais sofrem faltas na compe-
tição. Isso ressalta que, ape-
sar de apanhar bastante, o 
Flamengo mantém a cabeça 
no lugar e prioriza a bola.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Brasil e Paraguai se enfrentam 
nesta sexta-feira (28), pela 
segunda rodada do Grupo D da 
Copa América 2024, às 22h (de 
Brasília)

Brasil X Paraguai

Jodador tem enfrentado a maior seca de gols desde sua chegada ao Brasil 

O Fluminense 
segue na 
lanterna do 
Campeonato 
B r a s i l e i r o 

após perder para o Vitória, por 
1 a 0, na quinta-feira. Na der-
rota no Maracanã, Cano passou 
mais uma partida sem balançar 
as redes - igualando, assim, a 
sua maior sequência de jogos 
sem marcar desde que chegou 
ao futebol brasileiro. Já são dez 
partidas sem anotar gols.

Em 2021, quando ainda 
defendia o Vasco, Cano pas-
sou dez partidas sem marcar 
entre os dias 28 de julho e 6 
de setembro. Antes de 2024, o 
maior jejum do argentino pelo 

Fluminense era de sete jogos, 
entre 13 de maio e 7 de junho 
de 2023, conforme apontado 
por levantamento do Espião 
Estatístico.

Nesta temporada, o 
camisa 14 tem apenas cinco 
gols em 24 partidas, com média 
de 0,20 por jogo. Seu último gol 
foi no dia 4 de maio, no empate 
por 2 a 2 com o Atlético-MG no 
Brasileirão.

O Fluminense volta a 
campo neste domingo, às 16h, 
para encarar o Grêmio. O clube 
carioca é o lanterna do Brasi-
leirão, com seis pontos soma-
dos em 36 possíveis. A partida 
será no estádio Centenário, em 
Caxias do Sul (RS).

Souza rescinde com clube turco e fica 
livre para assinar contrato com o Vasco

FOTO DIVULGAÇÃO 

CANO, DO FLUMINENSE, IGUALA MAIOR SÉRIE 
DE partidas sem marcar desde que chegou ao Brasil

 FLAMNEGO 

VASCO 

O Brasil encerrou a 
participação na 
Copa do Mundo 
de halterofilismo 

paralímpico disputada em Tbi-
lisi (Geórgia) com o total de 
cinco medalhas. No último dia 
de disputas, na última quar-
ta-feira (26), a equipe brasi-
leira feminina (formada por 
Mariana D’Andrea, Tayana 
Medeiros e Lara Lima) garan-
tiu um ouro, enquanto a mas-
culina (composta por Bruno 
Carra, João Maria França e 
Mateus Assis) conquistou um 
bronze.
O time feminino do Brasil 
conquistou o lugar mais alto 

do pódio ao somar o total 
de 297,18 pontos na decisão, 
enquanto o Uzbequistão (com 
235,19 pontos), garantiu a 
prata. Já a equipe masculina 
derrotou a Tailândia na dis-
puta pelo bronze, garantindo 
o terceiro lugar, após ter sido 
superada por Cuba na etapa 
anterior.
Além das medalhas obtidas 
nas disputas por equipes, o 
Brasil conquistou um ouro 
com Mariana D’Andrea na 
categoria até 73 quilos, uma 
prata com Tayana Medeiros 
na categoria até 86 quilos e 
um bronze com Lara Lima na 
categoria até 41 quilos.

BRASIL FECHA COPA DO 
Mundo de halterofilismo 
paralímpico com 5 pódios

 COPA DO MUNDO 

O Botafogo está 
caminhando 
para fechar 
com o meia-a-

tacante Thiago Almada. No 
entanto, a primeira reunião 
entre o Alvinegro e o Atlanta 
United, que ocorreu na última 
quinta-feira, ainda não selou 
o acordo. Esse foi o primeiro 
contato formal entre os clubes 
pela negociação do jogador.

Embora o acordo ainda 
não tenha sido fechado, a 
expectativa do Alvinegro 
é positiva, assim como do 
lado do jogador argentino. 

Conforme apurou o ge, ajustes 
finais de valores - como forma 
de pagamento da operação - 
adiaram a concretização do 
negócio.

O Botafogo está apala-
vrado com a joia argentina de 
23 anos. John Textor teve a 
estratégia de conversar pri-
meiramente com a família, 
jogador e estafe, que admi-
tem a proximidade do desfe-
cho positivo. A próxima etapa 
seria o contato e negociações 
diretamente com o clube 
norte-americano.

Novas rodadas de 

Botafogo se reúne com Atlanta e mantém 
OTIMISMO POR ACERTO COM ALMADA

 BOTAFOGO 

conversas estão marcadas 
para o fim de semana, mas 
tudo parece ser questão de 
tempo para um final feliz. A 

operação gira em torno de 
20 milhões de dólares (R$ 
110,4 milhões, na cotação 
atual).

O volante Josef de Souza, 35 anos, 
está livre para assinar com o Vasco 
após rescindir contrato com o 
Basaksehir. Ele retorna ao clube 
brasileiro após 14 anos, tendo sido 
vendido para o Porto em 2010. Pas-
sou por Grêmio, São Paulo, Fener-
bahçe, Al-Ahli Jeddah, Besiktas, 
Beijing Guoan e Basaksehir antes 

de voltar ao Rio de Janeiro. A res-
cisão com o clube turco foi anun-
ciada nesta sexta-feira. A volta de 
Souza foi um pedido de Philippe 
Coutinho, seu companheiro de 
base no Vasco, que solicitou ao 
presidente Pedrinho a contratação 
do volante para facilitar sua própria 
negociação com o Vasco.

Jodador tem enfrentado a maior seca de gols desde sua chegada ao Brasil 
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